

moins et qu'elle l'est infiniment peu pour les catholiques des autres pays. Le sentier de l'honneur est apparemment réprouvé par le correspondant du *Times*. Ainsi nous prenons congé de la morale suisse du *royaume genevois*.³⁷

INTOLÉRANCE DES CATHOLIQUES!!

Le *Catholic Telegraph*, répondant à l'accusation d'intolérance portée par les missionnaires méthodistes contre les catholiques, et dont nous parlions au dernier numéro, s'exprime ainsi :

« L'avancé ci-dessus, comme d'ordinaire, est dépourvu de vérité. La Belgique est un pays catholique, et cependant les évêques catholiques votent annuellement en faveur des salaires payés aux prédicants protestants à Rome même. La France est également tolérante, donnant à tous, sans distinction de symbole, accès aux offices les plus élevés, selon leur degré de talens et de mérite. Si ce n'était de l'esprit tolérant des catholiques d'Irlande, ils eussent balayé depuis longtemps les sauterelles qui dévorent leur malheureux pays depuis tant de siècles. De plus, les méthodistes sont les derniers dans ce temps qui devraient se permettre des reproches de ce genre; car l'histoire de leur hérésie, si courte qu'elle est, ne contient rien qu'ils puissent citer avec treusement de joie, si ce n'est leur odieux mépris de toute tolérance. Depuis Wesley jusqu'au temps actuel, ils ont poursuivi les catholiques avec toute l'amertume des Juifs et la fureur des fanatiques. Nous faisons allusion à leurs chefs et à leurs journaux. Wesley demanda qu'ils fussent privés de la liberté de conscience, dans un pamphlet hideux de faussetés. La part qu'il prit dans l'émigration de Londres est trop connue pour devoir être citée. Son esprit se répandit dans tous ses premiers disciples et ils furent si hostiles à toute espèce de liberté que tous les méthodistes de New-York, durant la guerre de l'indépendance, se montrèrent les torys des plus décidés! Si nous ajoutons à tout ceci la part qu'ils prirent dans la conspiration de Maria Monk, et la haine vindicative dont leurs publications abondent, nous devons en conclure qu'ils se sont trop oubliés lorsqu'ils ont accusé les catholiques d'intolérance.

« Mais quel est le pays protestant qui ait été tolérant envers les catholiques? Pas un seul : ni l'Angleterre, ni la Hollande, ni la Prusse, ni Genève. »

RETRAITE DE BOUCHERVILLE.

C'est dimanche, 13, que s'est terminée cette consolante retraite; trois longues semaines n'ont point ralenti le zèle des bons paroissiens; leur assiduité à écouter la parole de Dieu n'a cédé qu'à leur empressement à la mettre en pratique. Tous se sont mis en devoir de profiter de ces jours de salut; tout ce qu'il y a de plus instruit dans la paroisse a donné l'exemple, et au jour de la communion générale, ça été pour le zélé pasteur une bien grande joie de voir que presque aucun de ses enfants ne manquait au festin du Père de famille.